

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Redacción y Administración Calle de Sagasta, 44

Toda correspondencia al apartado 171

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes... Ptas. 2
Fuera de la población trimestre... 7'50

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 céntimos.

Año XVI

Alicante: Viernes 2 Marzo de 1928

Núm. 4,907

Firmas de EL LUCHADOR

DEL MOMENTO

LOS DOS FUTURISMOS

Por GABRIEL ALOMAR

Marinetti ha pasado por España; y tras él, como último destello de una pirotecnia ocasional, su futurismo. Parábola descendente de un cohete, la palabra que en sus labios quiso ser grito de rebelión ha acabado por agacharse, sumisa como un perro, a los pies del domador más típico de la hora fugaz en que vivimos: Mussolini. El fuego de artificio, la pirueta del acróbata y del clown, el látigo del domador... A pesar de las apariencias, la asociación de esas imágenes es lógica, aunque se trate del sumo ilogismo. Pero conviene señalar la irónica suerte de algunas estridencias: se comienza por lanzar, después del són agudo de la trompeta anunciadora, una proclama estrepitosa, que deje estupefacto al buen burgués. Contra el tópico de las admiraciones con sagradas, se esgrime el fácil antitópico que derriba aquellos ídolos. Cómoda inversión de valores. Estallan las negociaciones como tracas; brillan las metáforas nuevas como ruedas de fuego; vuelan al cielo las imágenes imprevisas, que se deshacen luego en cintajos de luz multicolor. Una juventud ansiosa de renuevo, de la originalidad, como al de una virgen por desflorar, acude al reclamo con generosa ilusión. Suenan los manifiestos como clarines. ¡Abajo las tradiciones! ¡Al fuego los museos! ¡Paso a la belleza nueva!

Pero tras ese hombre va creciendo, en su patria, una juventud, peligrosamente ávida de extrañas inquietudes. Marinetti no pertenece a ella, pero el vino de su copa carnavalesca puede embriagarla. Marinetti es el escritor de «Le Roi Bombanca» ágilmente formado en el mariposeo de París. Allá lejos queda su Italia, que no quiere ya ser el eterno museo, ofrecido a la trivial admiración de turistas y pedantes. Una generación propicia a esas fiebres de aparente rebelión iba formándose. La guerra fué, para ella, a manera de un gimnasio de profunda deformación espiritual. Después, la sentimentalidad pueril y aparatosa del nacionalismo aprovechó esas mocedades para lanzarlas a la lucha social, contra la irrupción prematura de los obreros. Y vino el condottiero que supo poner al servicio de una obra destructora de la gran herencia romántica y libertadora aquel frenesí de mozalbetes. Si Gabriel d'Annunzio era el coturno de esa cohorte escénica, Marinetti sería el zueco futurambulesco...

¿Futurismo? ¡Lágrimas de las cosas! ¡Profunda ironía de las designaciones! La nota nueva que aportaban esas mesnadas era el retorno a la violencia cavernaria, el manganello, el homicidio colectivo, y sobre todo, la suprema humillación del purgante, para gozarse en la pobre inmundicia corporal. Y hubo un público de admiradores internacionales para ese espectáculo...

Futurismo! Renovación! Remozamiento! El flamante fundador había procurado aguilizar sus estridencias hasta los honores del

proceso, para emular las viejas sombras de Hugo, de Baudelaire, de Flaubert. Ahí está el recuerdo de la novela «Maforca el Futurista», con su famoso capítulo «Lo Sturpo delle Negre, Pobre fantasma espoleada hasta el absurdo. Al propio tiempo, las proclamas falsamente poéticas de «Distruzione», competían con el vocerío vanamente pueril de los que preparaban el asalto de Roma... Retórica de primarios. Y así la lamentable gesta acabó siendo la más preterista de las campañas: la destrucción de la gran herencia revolucionaria, romántica y garibaldina; el retorno a un antiguo régimen sin la excusa del sentido aristocrático; la vuelta a un maquiavelismo sin la compensación de una Florencia medicea...

Así la palabra futurismo ha ido cayendo en una significación ridícula, grotesca. Y muy pronto se extinguirá el recuerdo de esa moda fugaz, como de tantas otras que sirvieron un día para alimentar la ilusión del eterno snobismo.

Pero... ¿me sería permitido recordar que, modestamente, yo inventé la palabra futurismo para designar un concepto muy diverso del que quiso luego significar con ella Marinetti, el cual pudo conocerla por un comentario que me dedicó Marcel Robin en el «Mercure de France»? No me propuse crear ninguna escuela artística, ni sombrar al burgués con fáciles estridencias. Quise únicamente denominar un estado de espíritu, una naturaleza personal: la del hombre que logra sustraerse a la influencia del medio y de la época, participa en una psicología vendedera, y es conciudadano de una sociedad futura.

No es dudoso que esa espiritualidad existiera siempre, como caso de excepción entre los hombres. El concepto y la palabra futurismo, en tal acepción, son superiores a las contingencias ocasionales de una velocidad estética. Son nociones correspondientes a una idealidad—y a una realidad—eternas. ¿Por qué, entonces, la usurpadora interposición de un significado anecdótico, ocasional, efímero, habría de inutilizar o descreditar la palabra nacida para reflejar exactamente un significado eterno?

El alma profética del futurista, en esta acepción, será la señal de las distinciones aristocráticas. Con forme se depure la conciencia de las sociedades humanas, mayor será su sentido evolutivo, su noción de un devenir incesante. Y los escogidos serán los que mejor sientan ese tacto misterioso de provenir a través de las tinieblas, y sepan acordar sus latidos con el palpitar del corazón futuro. Si examinamos con ese criterio la persona de los grandes antepasados, los veremos como proyección de luz que traspasa las descendencias. Es el sentido opuesto a la leyenda de oro de los patriotismos: Filla, por oposición a Patria; la ilusión guía de los hijos, superadores de

En memoria del doctor Rico

Donativos recibidos por el Tesorero de la Comisión organizadora para la creación del «Premio Rico» y monumento que perpetúe la memoria del ilustre Doctor.

Del Ateneo de Alicante:

Suma anterior: Ptas.	797'50
Don Eduardo Sánchez Martínez.	5,00
Doña Josefina Pascual Devesa.	5,00
Don Ricardo Giner.	2,00
» Rafael Bonmati.	2,00
» José Jurado.	1,00
» José Ravello.	5,00
» Damián Molina.	2,00
» Eladio P. del Castillo.	5,00
» Enrique Ferrándiz.	5,00
» Miguel Juan.	5,00
» Alfredo Javaloy.	5,00
» Herminio Francés.	10,00
» José María Ruiz.	2,00
» Francisco R. Molins.	3,00
» Consuelo Molins de Ramos.	5,00
» Agustín Mora.	100,00
» Rafael Alemany.	2,00
» Diego Molina.	5,00
» Rafael Palazor.	2,00
» José María Saez.	2,00

Suma y sigue. 970,50

La lista de suscripción está abierta en el almacén y despacho del Tesorero, don Marcial Samper, Ramón y Cajal.

Farmacias de turno

Doctora Pascual Devesa, abierta toda la noche y R. Planelles, Hijo.

Comisaría de la Seda

La Delegación Regional de Valencia de la Comisaría de la Seda, estima de gran importancia para lograr buenos rendimientos en las cosechas de seda, la desinfección de los locales y utensilios dedicados a la crianza del gusano de seda, y para ello dispone de equipos completos que por intermedio de su Cátedra Ambulante de Sericultura actuarán, en las comarcas sederas que con mayor necesidad, reclamen este importante servicio.

Las autoridades, entidades agrarias y sederos, que deseen utilizar este servicio de desinfección gratuito, pueden solicitarlo a estas oficinas instaladas en Valencia, calle del Mar número 50 bajo de techo.—Manuel Duato, Presidente Delegado.

nosotros; ilusión que no puede ser todavía desmentida por la fría verdad histórica y que, aunque nunca deba tener realidad, será el excitante de un camino de perfección, que es mejor que no termine nunca.

Veo recogida en algún diccionario novísimo (Espasa, Pal las) esa acepción, para mí prevalecedora, del futurismo. Y no siento por ello una pequeña vanidad de inventor; sino un deseo de poder llamarme, sin pedantería, futurista.

Gabriel ALOMAR
(Prohibida la reproducción)

De un discurso de Marañón

La necesidad de ser generoso

Como nuestros lectores saben, en la Facultad de Medicina, de Madrid, se celebró la noche del sábado último, el homenaje al insigne doctor Marañón. En el acto, de carácter esencialmente científico, participaron las más altas figuras de la Medicina española, juntamente con prestigiosas figuras extranjeras, rindiendo todos tributo de admiración al ilustre hombre de ciencia, honra de la patria. Marañón, eludiendo el carácter personal del homenaje, leyó un admirable discurso, del que copiamos, íntegros, los siguientes párrafos:

«Es, por lo tanto, preciso que vengáis a la lucha con el espíritu dispuesto a conseguir vuestro bienestar; pero sobre todo a servir al bien y a la Ciencia. Habéis entrado en el camino de vuestro porvenir bajo una estrella funesta: la de que todos los ideales estaban en su ocaso y no había otro móvil legítimo para la actividad humana que el del propio miedo. Pero esa estrella se ha eclipsado ya. Por el contrario, renace en todo el mundo el ansia y la necesidad de ser generoso. Y cuando vosotros lleguéis a ocupar los puestos que ahora estamos ocupando, tened por cierto que nada tendrá tanto valor como el ser desinteresadamente buenos. Apresuraos, pues, a tomar desde ahora posiciones.»

Cajal, el maestro de todos, dejó escritas en sus «Reglas y consejos al investigador científico» las pautas de esta actitud con palabras que en muchos sitios parecen evangélicas. Pero acaso al joven de ahora le parezcan aquellas reglas demasiado ascéticas. Lo cierto es que una de las cosas que ha aventado el último otoño de la Humanidad es el tipo del sabio que renuncia a todo y se alimenta con el amor puro de la ciencia. Ya no salen los descubrimientos de las buhardillas sórdidas, como no salen las obras maestras del arte de las mesas de los cafés.

El hombre moderno necesita del bienestar material para pensar y para producir, incluso para ser bueno. Por eso los hombres como los santos de la humanidad actual, no salen ya de los desiertos ni de las celdas de los penitentes, sino frecuentemente de las Congregaciones poderosas, de los palacios o de las Casas de Banca.

El dinero jamás ha sido despreciable, y ahora menos que nunca. Lo despreciable es el uso que puede hacerse del dinero. Un rico egoísta es digno del patíbulo. Pero un generoso sin blanca es tan poco útil a la sociedad como el avaro empedernido. Está bien, por lo tanto, que soñéis, al pensar en ser médicos, con el vellocino de oro que algunos logran alcanzar. Pero soñad también con hacer ciencia con vuestra cabeza y, a ser posible, con vuestro dinero.

Los Estados modernos aumentan cada día la contribución de los capitales y de las ganancias. Al rentista ocioso esto le preocupa mucho. Al que gana el dinero con su trabajo sólo debe importarle el buen uso que se haga de sus con-

En el Círculo Mercantil

Conferencia de don Blas Vives

Anoche ocupó la tribuna de dicha entidad, el culto publicista y abogado don Blas Vives, director de la «Revista Aduanera y Tributaria», disertando sobre el sugestivo tema «El sentido de la próxima revisión arancelaria».

El conferenciante fué presentado por el presidente del Círculo, don José Pérez García-Furió, quien con su peculiar elocuencia trazó la semblanza del señor Vives, encomiando las relevantes cualidades que posee, y anunció que con el acto de anoche se iniciaba un ciclo de conferencias.

El señor Vives, demostrando un dominio absoluto del tema, historió las más recientes reformas arancelarias, de las cuales hizo, después, un examen comparativo y un estudio analítico, sacando la consecuencia de que el exagerado proteccionismo perjudica extraordinariamente al progreso y bienestar del país.

El numeroso y distinguido público que llenaba el salón de actos del Círculo, interrumpió, varias veces, con aplausos la disertación, y al finalizar esta la subrayó con una larga ovación.

EN MADRID

Muerte repentina de un sacerdote cuando rezaba ante el cadáver de una señora

En Madrid falleció, a los sesenta y cinco años, la virtuosa señora doña Ezequiel Martínez, viuda de nuestro comprovinciano don Ramón Ortuño, pariente de nuestro querido compañero de redacción don José Agulló Asensi.

Al mediodía de ayer, cuando el sacerdote don Leonardo Gómez rezaba un responso ante el cadáver de la extinta señora, cayó al suelo desplomado. Asistido por los señores Agulló (don José, médico, y don Santiago, estudiante de Medicina) no lograron, apesar de los esfuerzos realizados, salvar la vida del desventurado cura. Este que ejercía su sacerdocio en Blasco Sancho (Avila), había ido a Madrid para atender a su quebrantada salud.

Expresamos nuestro pésame a la estimada familia del señor Agulló.

tribuciones. Porque ningún profesional debe pensar que gana sólo para sí y para los suyos, sino también para la ciencia y para la sociedad.

«Y aquí termino con la gratitud ferviente a los que han organizado este acto, a los que han tomado parte en él. Que cada cual conserve, amigos míos, en fecundo contraste sus ideas, su espíritu de gremio, su actitud religiosa, su postura social. Pero unámonos todos en la obra de encherir de vida y de entusiasmo al organismo adolescente de la cultura española.»

De la vida picaresca

El aventurero que iba a casarse con una aristócrata, plagiaba a un alicantino, camarada suyo

La Prensa ha publicado la información de un suceso que demuestra que España continúa siendo la patria de los pícaros, ingeniosos y simpáticos, que pintaron en sus novelas Hurtado de Mendoza, Cervantes y Quevedo, y que en Francia inspiraron el famoso «Gil Blas.»

En Sevilla, un policía madrileño ha detenido a José Guardiola Ausó «Pepón», joven alicantino, y a Florián Rivas. Parece ser que la detención ha sido motivada por estar reclamado Rivas, de nacionalidad argentina, por el Juzgado de la Concepción de Barcelona.

Los dos entrañables amigos, Rivas y Guardiola, estaban a la sazón ocupadísimos en organizar una función benéfica que remediará la situación triste en que quedaron algunos naufragos del «Princesa Mafalda». Para que la organización de este festival tuviera la garantía del éxito, el argentino Florián y su compañero se habían apoderado de un sello del Consulado de la Argentina. Dirigieron muchas cartas a personas conocidísimas de la buena sociedad sevillana, a entidades, a círculos.

El aventurero Florián había logrado relacionarse con las personas de más alto rango e iba a contraer matrimonio con una bella señorita que ostenta título nobiliario. Se habían cruzado ya regalos delicados presentes. Pero, sin duda, a Florián Rivas le asustó un poco el alcance de su aventura, y hace unos días envió a un diario de la mañana de Madrid un telegrama, en el que se daba la noticia de que en la carretera de Córdoba a Sevilla había perecido en un accidente de automóvil la marquesa, su prometida.

La noticia se publicó, y cuando los periódicos de Sevilla la reprodujeron, la señorita, llena de sobresalto, se apresuró a demostrar que, afortunadamente, no había sido víctima de ningún accidente de automóvil.

Se hicieron averiguaciones, y de ellas se vino en consecuencia que el autor de la noticia no era otro sino el propio Florián Rivas. Nuestros lectores recordarán, y si no lo recuerdan les refrescaremos la memoria, que hace unos seis meses se publicó en la Prensa local—hasta en «El Noticiero del Lunes»,—que José Guardiola Ausó iba a casarse con una aristócrata madrileña, con doña Felisa Amposta y Ferrández de Córdoba, marquesa de Porto Cebano. Pocos días después, «A B C», sorprendido en su buena fé, publicaba un telegrama de la muerte, en un accidente automovilista, de la futura cónyuge del alicantino. Por lo tanto el argentino no ha hecho otra cosa que plagiar a nuestro paisano. A cada uno lo suyo. No podemos consentir que nadie se vista con plumas de pavo real. Este suceso nos ha surgido un

comentario. Se desprende de él, que tanto Guardiola como Rivas, a la hora de "matar,—casarse— han vuelto la cara, o mejor dicho, han tomado el olivo; lo cual demuestra que aún tienen ciertos escrúpulos o que, como el personaje zarzuelero, no han nacido para casados.

En cambio adviértase con que facilidad se conciertan los matrimonios de las aristócratas con los aventureros. Es una cosa encantadora, que nos ha recordado "Pequeñeces,, la célebre novela del jesuita Padre Coloma. Leyéndola se explican estas y otras muchas cosas.

MONUMENTAL

Para hoy
Una noche en Roma
Desde las seis en adelante.

Movimiento del puerto

Buques entrados y despachados en el día de hoy

ENTRADOS

Cabo Creux, español, de Barcelona y Valencia, con carga general.

Bodil, danés, de Swansea, con carbón para la casa Madrona.

Amatxu Begoñakoa, español, de Cartagena, en lastre.

Cabo Palos, español, de Génova y Valencia, con carga en tránsito.

DESPACHADOS

Cabo Cruz, español, para Málaga y escalas hasta Bilbao, con carga general.

Cabo Palos, español, para Málaga, Cádiz, Santos, Montevideo y Buenos Aires, con carga general.

ESTAMPA

Esta importante revista, que tan justificadamente ha logrado en poco tiempo extraordinaria popularidad, publica en su último número una magnífica información gráfica de asuntos de actualidad, y exquisitos trabajos literarios.

Cartera de Sociedad

Marchó a Barcelona, nuestro querido y antiguo amigo don Pablo Dreyfus.

Se encuentra enfermo el catedrático don Eduardo Campos de Loma.

Marchó a Madrid el ingeniero don José M.ª Serra.

Ha fallecido víctima de rápida enfermedad, el niño de cuatro meses Vicente Reig Soler, hijo de nuestro estimado amigo don Juan Reig Miró.

Al desconsolado padre y atribulada familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Escuela Modelo

EDUCACION EVANGÉLICA

CALDERÓN DE LA BARCA, 26, 28 Y 30, JUAN DE HERRERA, 4

La ESCUELA MODELO fundada hace más de treinta años ha alcanzado la mayor matrícula de las Escuelas de Alicante

Edificios propios, especialmente contruidos para colegios:- Grandes patios para esparcimiento de los alumnos:- Profesorado numeroso y competente :- Clases al aire libre.

FRANCÉS :- DIBUJO :- MÚSICA :- GIMNASIA
Museo. Biblioteca escolar. Gabinete de Física

CLASES GRADUADAS PARA NIÑOS Y NIÑAS

Deportivas

Balompíe

EL CAMPEONATO PROVINCIAL
"Hércules F. C."- "Racing Club."

Llega a su final la primera vuelta del torneo provinciano. Solo faltan cuatro partidos para darla por terminada, y de ellos dos son los que se celebrarán el próximo domingo, si el tiempo (como dicen los programas de espectáculos taurinos) no lo impide, el que encabeza estas líneas y el "Boxing C. D. Alcoyano."- "Benalúa F. C.", que tendrá lugar en la ciudad del Serpis y las peladillas.

El encuentro entre "racingistas, y "herculanos", que se celebrará en el campo de estos, promete constituir una interesante contienda y hasta nos atrevemos a predecir que una grata exhibición de buen fútbol que colmará las ansias de los deportistas aficionados que acudan a presenciarlo.

Hemos hablado con un caracterizado "racingista, y nos dice que su equipo quiere el domingo lavar su aplastante derrota frente al "Benalúa, y que luchará con todo entusiasmo y brio para conseguirlo.

Apréstense, pues, los "herculanos, a jugar como en sus mejores tardes si quieren contrarrestar los propósitos del equipo del "Racing, y de esa manera el partido del próximo domingo resultará muy refrito e interesante.

Boxeo

Noticias y comentarios sobre el combate Uzcudun-Godfrey

¿Fue una victoria del boxeador español?

¿Debido Godfrey su triunfo a la parcialidad del árbitro?

¿En encuentro Dempsey-Uzcudun?

Todos los críticos comentando el combate entre el negro Godfrey y el español Uzcudun en Los Angeles, se muestran muy severos contra el fallo, que consideran injusto, aduciendo que la decisión mas aca cada hubiera sido declarar match nulo.

Robert Green, propietario del periódico deportivo "Evening Wood", escribe desde Los Angeles lo siguiente:

"Paulino fué realmente el vencedor, ya que durante todo el encuentro llevó la iniciativa, y nunca tuvo que acudir a la posición defensiva; a pesar de la gigantesca estatura de Godfrey, el vasco lo tuvo a raya, y en varias ocasiones llegó a perseguirlo y acorralarlo contra las cuerdas, castigándolo duramente; mientras que Paulino en ninguno de los asaltos retrocedió una sola vez y siempre estuvo atacando y dominando al negro, a pesar de la diferencia de estatura y de peso.

Paulino —añade el autorizado

crítico—demostró grandes dotes de encajador. Godfrey no mostró nunca superioridad científica sobre el vasco, y en casi todo el combate peló de puntillas, para destacar mas su estatura y poder dominar mejor al español. Además y a pesar del enorme puñetazo no pudo poner en ningun momento del encuentro en peligro a Paulino, el cual combatió desafiando el knock-out en el cual Godfrey es un maestro, pero por esta vez no ha podido hacer nada ante la fortaleza de noble del español.

El señor Green termina diciendo: "Este español es admirable."

La opinión de Uzcudun

El cable enviado por Paulino y Arthus al pariente del campeón europeo Jus Ayarzábal, residente en San Sebastián contradice en absoluto lo que se le asigna.

No habla para nada de haberse lesionado la mano izquierda ni mucho menos se conforma con una decisión de combate nulo. Redacta el cable en los mismos términos de vehemente indignación que cuando su injusta descalificación frente a DeLaney, dice así:

"Paulino venció claramente a Godfrey. El árbitro robó el combate. Produjose escándalo. Toda la Prensa reconoce, sin excepción que Paulino fué el vencedor. Abrazos.
Firman Paulino y Arthus.

Un empresario americano propone un match Dempsey-Uzcudun

Jack Doyle, empresario local de boxeo ha propuesto esta noche un combate entre Dempsey y Paulino Uzcudun.

Doyle ha declarado que la actuación del boxeador vasco ha despertado gran interés en California no obstante su derrota de ayer, y comunicó su intención de ofrecer a Dempsey una bolsa que por su importancia, hará fijar la atención del ex-campeón mundial.

El mayor acontecimiento de la historia del Arte Mudo

Estreno hoy 2 Marzo

Central Cinema y Teatro Nuevo



La página más brillante de la historia del cinematógrafo. Por Janet Gaynor, joven y gloriosa estrella que expresándolo todo sin palabras raya en lo sublime.

Los carros de la muerte

Una camioneta atropellada y mata a un niño

Ayer tarde, ocurrió un sensible accidente en el vecino p.º de San Juan, del que resultó muerto un niño de 14 años de edad, apellidado M.rote.

La camioneta, matrícula de Aji

cante número 3.514, a su paso por la calle Mayor del citado pueblo, atropelló al indicado niño, que murió instantáneamente.

El juzgado, se personó en el lugar del suceso, ordenando la detención del chofer y el traslado del cadáver al depósito judicial.



La Alianza Republicana

Hemos recibido la siguiente nota:

"Grandes son nuestros deseos de contestar con la mayor prontitud a la infinidad de cartas, consultas, adhesiones y peticiones que se nos envían de toda España relacionadas con la organización de nuestra Alianza y a propósito de la conmemoración del 11 de febrero; pero debemos hacer presente que la Secretaría de la misma funciona con la buena voluntad de los componentes de la Junta y la cooperación de personas que tienen que alternar estas tareas con sus trabajos profesionales.

Estamos seguros que a donde no puedan llegar nuestras fuerzas y los medios de que disponemos, llegará también la buena voluntad de los correligionarios, secundando así unos propósitos encaminados a estrechar los vínculos de la gran familia republicana.

Esto, que no es una excusa para eludir el deber que nos hemos impuesto, tampoco será obstáculo para corresponder a los planes de todos, contestando lo antes posible a los millares de escritos recibidos por esta Junta.

SUCESOS

Retención
Han sido denunciados y puestos a disposición del Juzgado, Encarnación y Francisco López, por retener varias prendas y alhajas de Ana Rebollo Albaladejo.

Riña
En el paseo de Méndez Núñez riñeron esta mañana Manuel Nadal Ivars y José Gallardo Navarro promoviendo el inevitable escándalo.

Gallardo resultó con algunas lesiones leves de las que fué asistido en la clínica de urgencia.

Pensión Alicantina y Comedor vegetariano de

Vicente Lloret

Espaciosas habitaciones

:- Cubiertos económicos :-

Pensión desde 10 pesetas

El sitio más céntrico de la

:-: población :-: :-

Ronda Universidad, 4. pral.

Teléfono 5346 A. BARCELONA

Lea V. EL LUCHADOR

Pleitos y causas

En la Audiencia

Señalamientos para mañana:
No hay señalamiento alguno hasta el lunes próximo.

El juicio por hurto contra Matías Flores García ha terminado con la conformidad prestada por el procesado a la pena pedida por el Ministerio Público.

Ha tenido lugar un juicio por lesiones contra Francisco Morant Hernandez, en el cual el Fiscal ha pedido para el procesado la pena de un año, ocho meses y veintidós días.

El defensor señor López Pérez con mucha fortuna y mostrando su competencia de siempre sostuvo en su brillante informe, que su patrocinado era autor de una falta, o alternativamente de un delito de lesiones con las atenuantes 4.ª y 7.ª del artículo 9.º del Código Penal.

TITO LIVIO

Ama de cria

para casa de los padres, leche fresca de 4 meses.

Razón: calle del Gallo, 11.

Noticias breves interesantes

Caracas, (radio).—Con motivo de la huelga se han producido desórdenes en las calles, suspendiéndose los servicios de transportes y teléfonos.

Buenos Aires, (radio).—Hoy se inaugurará el servicio postal trasatlántico de combinación de navegación aero marítima.

Washington, (radio).—La señora de Coolidge ha salido apresuradamente para Northampton, dirigiéndose al lado de su madre, que ha experimentado una recaída en la enfermedad.

Tokio, (radio).—La 55 sección de la Dieta japonesa se inaugurará el 20 de Abril próximo y durará 14 días.

Ginebra, (radio).—El señor Titulesko, ministro de Negocios Extranjeros de Rumania, ha llegado esta tarde, a las tres, a Ginebra, procedente de Saint Remo.

Lea V. EL LUCHADOR

Los cines

CENTRAL-CINEMA

y
TEATRO NUEVO

Hoy, el mayor acontecimiento del año, estreno de la titánica super-producción Fox **Amancercer** dirigida por el célebre director alemán F. W. Murnau. La interpretación corre a cargo de los célebres artistas Janet Gaynor, George O'Brien y Margaret Livingston.

La prensa extranjera y nacional han vertido grandes elogios acerca de esta magna producción, lo que nos hace suponer que nos hallamos ante una película del mismo nivel artístico que "El séptimo cielo" que dejó en todos los amantes del cinematógrafo, un recuerdo imborrable.

MONUMENTAL

"Una noche en Roma", interpretada por la bellísima y malograda artista Bárbara La Mar.

SALON ESPAÑA

Hoy, estreno en este salón de la gran película, fuertemente dramática "Yo lo maté", por el célebre trágico Sessue Hayakawa.

Noticia desmentida

Londres, (telégrafo).—En los Círculos oficiales británicos se declara que no se sabe nada acerca de la noticia publicada por los periódicos egipcios, según la cual el Gobierno egipcio ha rechazado el proyecto de tratado angloegipcio, elaborado por el Gobierno británico.

Gran Hotel Samper AMERICAN BAR



HOY
Sensacional estreno
FOX
Amancercer
La más notable realización cinematográfica del Arte Mudo.

PAPELES PINTADOS

Para decorar habitaciones, desde una peseta el rollo

Extenso surtido

Desiderio Reig

BAILEN, 8 y 10

ALICANTE

Casa HUESCA

Sagasta, 16 y Castaños, 3

Antes de comprar calzados le invito a que mire mi escaparate y vea los nuevos modelos en todas clases y los precios que llevan

Mis zapatos no proceden de liquidación ni de saldo

Todos ellos son confeccionados expresos para mi tienda

Si así lo hace se ganará usted mucho dinero.

:-NO SE CONFUNDA:-

PEDRO HUESCA ESTEVE

Sagasta, 16 y Castaños, 3

Camisería Benavent

Plaza Castelar, 1

Camisería Sport

Altamira 9

Viuda de Benavent, y Llorea

Especialidad en confecciones a la medida

Artículos del país y extranjeros

Caso de fecundidad
Una vecina de la calle de Luzán, dá a luz tres niñas

Hoy se ha registrado en Alicante un nuevo caso de fecundidad. El matrimonio compuesto por Teresa Lillo y Andrés Sánchez, de 26 y 25 años de edad respectivamente, habitan en la calle de Luzán, número 1. Teresa sintióse anoche indispueta y poco después venían al mundo tres hermosas niñas, una de las cuales falleció horas después.

La fecunda madre y las gemelas están en perfecto estado de salud.

El domicilio de Teresa Lillo, está siendo muy visitado.

Felicitemos a los señores de Lillo y Sánchez por tan faustos acontecimientos de familia.

Dr. Francisco Santa Olalla Esquerdo

Clinica: Gerona 4.-De 11 a 2
Rayos X: Radioscopia y Radiografía
Avisos en su domicilio: Alfonso el Sabio, 7, 1.º

El diputado comunista Doriot condenado a tres años de prisión

París, (telégrafo).—El Tribunal correccional ha condenado en rebeldía a tres años de prisión y pago de mil francos al diputado comunista Doriot, por la propaganda y trabajos realizados durante su último viaje a China.

En el informe que pronunció durante la vista el sustituto del procurador general, dijo que Doriot siempre que tuvo ocasión, incitó a los marineros y soldados a desobedecer a sus jefes y a fraternizar con los revolucionarios chinos.

El señor Doriot es uno de los 29 diputados comunistas que forman la representación de dicho partido en la Cámara francesa.

Heeney, vence por puntos a Delaney

Antes del combate
Nueva York, (radio).—Reina gran animación para el combate de esta noche entre Delaney y Heeney, aumentando las apuestas, que están a 8 contra 5 en favor de Delaney, y a pesar de que éste pesa 15 libras menos que su contrario.

Se estima que el vencedor de este combate será opuesto al campeón mundial Tunney, pues se considera que Dempsey no querrá volver a boxear.

Todos los críticos deportivos consideran que el vencedor de esta lucha será Delaney, que está considerado como el boxeador más ligero y ágil de los pesos pesados.

La victoria es de Heeney

Nueva York, (radio).—Se celebró anoche el match de boxeo entre Heeney y Delaney.

Tras un combate reñidísimo, en el que ambos pugiles hicieron alarde de su poderosa fuerza, logró vencer Heeney, por puntos.

Asistió numerosísimo público que aclamó al vencedor.

Parte del «Gordo» en Alicante

Ya se van conociendo los afortunados

Decíamos ayer que el número premiado con 100.000 pesetas y que en parte correspondió a Alicante, había sido vendido en la administración de Lotería, de la calle del Triunfo, señalada con el número 4.

Se desconocía ayer, quiénes serían los felices mortales, que habían logrado llamar la atención de la loca Fortuna. Pero como dicen y dicen bien, el dinero y el amor no pueden estar ocultos y ahí está don Antonio Barceló Ruiz, dueño de un taller de ebanistería, poseedor de dos décimos del citado premio que no tardó en acudir al «reclamó».

De estos dos décimos el señor Barceló, únicamente ha dado una participación de peseta a un operario de sus talleres, llamado Miguel Galiana Galiana.

Por tanto a dichos señores han correspondido 20.000 pesetas.

Estos dos décimos los compró el señor Barceló a un exaburero.

También han resultado favorecidos, aunque en menor escala Juan Gómez, conocido por «El Sordo», que juega un décimo; la popular vendedora de pescado Anita; que juega otro décimo; Manuel Baez Baeza y Francisco López Ramos, que van a medias en un décimo; el pescatero Florentino Planelles, (a) Compañía, que «sacrificó», tres pesetas; Manuel Lucio, que también jugaba otro décimo.

Un guardia del muelle y el conserje del mercado, también llevan participación en el 24.730 ¡qué simpático! ¿Verdad señores afortunados?

Ahora solo nos resta felicitar a los agraciados, deseándoles que el «gordo», les aproveche y que procuren en ocasiones sucesivas advertirnos del número que adquieren, pues verdaderamente no nos pesaría «arriesgar», unas cuantas pesetas, después de lo que le ha ocurrido.

¡Que les aproveche señores y que no se haga esperar mucho otro «golpe», como el que nos ocupa!

Hundimiento en un cementerio

Huelva, (teléfono).—A consecuencia de los temporales se ha hundido el cementerio viejo llamado del Patio de San Fernando.

A consecuencia del hundimiento el cementerio ofrece un aspecto macabro, pues millares de cadáveres han quedado al descubierto.

El Ayuntamiento ha ordenado esta mañana que los restos humanos fuesen recogidos en cajones, para trasladarlos al nuevo cementerio.

Un premio de 25.000 dólares, para Lindberg

Nueva York, (radio).—El aviador Lindberg ha obtenido el premio correspondiente a este año de la fundación Woodrú Wilson, consistente en 25.000 dólares.

Este premio se otorga al que más haya contribuido a estrechar lazos en los Estados Unidos e Ibero-americana.

Lindberg ha declarado que no piensa realizar más viajes de largas distancias, y que seguramente se retirará a la vida privada.

Arte y artistas

IDEAL
Presentación de Ricardo Calvo

Esta noche, como venimos anunciando, tendremos ocasión de asistir al acontecimiento artístico que constituye la presentación del eminente actor Ricardo Calvo y las huestes que dirige, representando la comedia famosa de Lope de Vega, «El castigo sin venganza».

Saludamos a Ricardo Calvo, al eterno galán, a la personalidad más relevante de la escena española en su género, al «divo», del teatro clásico y romántico, que viene a deleitarnos con su perfecto sentido de la declamación, con su arte exquisito.

TEATRO PRINCIPAL

Mañana reaparecerá la compañía de la notable y simpática actriz María Gámez, para estrenar el último gran éxito de los Quintero, «Los mosquitos», comedia en tres actos.

Musicalerías

Orquesta de Cámara de Alicante

Para el concierto público que el próximo día 6 a las diez de la noche ha de celebrar dicha agrupación musical alicantina, se reciben encargos de localidades en el Ateneo y en el establecimiento de música de Duart, plaza de Chapi.

Los temporales arrastran un puente

Barcelona, (teléfono).—Desde ayer a última hora de la tarde se dieron órdenes para que se suspendieran el tránsito por el puente de la carretera de Mataró sobre el río Terdera, cuyas aguas, habían socavado uno de los estribos.

Anoche, se hundió parte de dicho puente.

El capitán general de Barcelona que había marchado a Figueras, cuando anoche regresaba de su viaje, fué advertido de lo ocurrido viéndose obligado a retroceder a Gerona, en donde pernoctó.

El capitán general llegó a esta capital en las primeras horas de la tarde de hoy.

Por no poder atenderla, URGE EL TRASPASO de la Clínica 1er tal

PASTOR

situada en el sitio más céntrico de Alicante.
Castelar, 1, entresuelo

Las horas extraordinarias

Madrid, (teléfono).—Al conde de Guadalhorce, le ha visitado hoy una comisión de empleados ferroviarios de Valencia, que le pidieron el reparto equitativo de las horas extraordinarias trabajadas.

Una asociación benéfica para catedráticos

Madrid, (teléfono).—El doctor Callejo recibió esta mañana a una comisión de catedráticos de Universidades que le hablaron de la creación de una Asociación Benéfica, parecida a la de Gracia y Justicia.

Hablando el ministro con los periodistas mostrose satisfecho del espíritu de concordia que reina entre los catedráticos.

Añadió el doctor Callejo, que al Consejo de esta noche llevará varios asuntos, y si tiene tiempo dará cuenta del asunto anteriormente expuesto.

BOLSA DE BARCELONA

Cotizaciones de hoy

a las 6 de la tarde

Barcelona, (radio):	
Franco	23'45
Libras	28'93
Dólares	5'99
Franco Suizo	114'15
Franco Belga	82'60
Liras	31'40
Reichsmark	1'41'15
Pesos Argentinos	2'52

El «Jesús del Gran Poder», volará durante la noche

Madrid, (teléfono).—Ha quedado terminado el aparato para grandes vuelos, que han de utilizar los aviadores Jiménez e Iglesias, para llevar a cabo sus grandes proyectos aviatorios.

Dicho aparato saldrá de Tablada el mismo día que en Sevilla salga la procesión del Gran Poder, y seguramente por ello, el aparato ha sido bautizado con el nombre de «Jesús del Gran Poder».

Los aviadores Jiménez e Iglesias, tienen el propósito de elevarse dicho día, para permanecer volando durante la noche, que será la primera de luna llena.

Este vuelo ha despertado inusitada expectación.

Tragedia en una mina
Van extraídos 18 cadáveres

Berlín, (radio).—Se produjo un terrible accidente en la mina Ewal, en la cuenca del Ruhr. Dos jaulas en las que iban 48 mineros se han precipitado en el vacío.

Hasta ahora no se conoce el número exacto de víctimas, pero han sido sacados a la superficie 18 cadáveres.

Continúan con actividad los trabajos de salvamento.

Entre actor y productor de películas, se desarrolla un match de boxeo

Hollywood, (radio).—Con motivo de haber hecho algunas manifestaciones sobre el papel que le habían asignado en una película, el conocido actor John Barrymore tuvo unas palabras, pasando a los hechos, con el conocido productor de película Selznick.

En el altercado resultó un actor con un ojo negro de un puñetazo.

El productor de películas dice que asestó más golpes que su contrario, y que si hubiera habido jurado le hubiera declarado vencedor por puntos.

Barrymore no ha hecho declaraciones.

Convenio ratificado

Madrid, (teléfono).—En el ministerio de Estado se ha recibido un despacho de nuestro representante en La Paz, dando cuenta de haber quedado ratificado el convenio ibero-americano de navegación aérea, firmado en Madrid, en Noviembre último.

División de la escuadra que llega

Cádiz, (teléfono).—Esta mañana y procedente de Cartagena, llegó una división de la escuadra española, compuesta por los buques «Victoria Eugenia», «Blas de Lezo», y «Méndez Núñez». En este puerto esperarán órdenes del Gobierno.

Renace la calma

Cádiz, (teléfono).—Amainó considerablemente el temporal en el Estrecho. Los buques surtos en este puerto, que entraron de arribada forzada, se han hecho a la mar esta mañana.

La casa y el coche son la preocupación constante de toda persona de gusto.



El WILLYS, último modelo, satisface al más exigente por su solidez y belleza de líneas. Únicamente batía el Record Mundial de España de los 6, 12 y 24 horas y 1000 kilómetros, categoría de turismo.

VENTA ÚNICA EN ALICANTE
MORA ALICANTE

CERVEZAS

MORITZ Fabricación especial Alemana "Pilsen", "Epidor", y Negra Superior

DAM "Estrella Dorada", Extra Pilsen y "Mars", Negra Munich

Son las marcas más preferidas y agradables por su absoluta pureza, clarificación y sabor. Bébalas usted en las comidas, estimulan el apetito y ayudan la digestión.

De venta en Hoteles, Casinos, Cafés y Bares

Depósito provincial: Avenida de Maisonnave, 27
Teléfonos 187 y 280.—J. TEROL ROMERO

Explosivo insuperable en potencia, para arranque y cuarteamiento de piedra.

Explosivo indispensable para Minas, Canteras, Obras públicas, Roturaciones, etc.

C L O R A T I T A

No se congela, no oxida, puede arder sin peligro

Se maneja con una gran seguridad y su explosión no dá humos venenosos

Único expendedor para Alicante y su provincia
JUAN ESTEVE MOROTE
SAGASTA, 5.—ALICANTE

CITROËN

Nuevo motor
11 C. V. 6 plazas

TALBOT

Nuevo motor
11 C. V. 6 cilindros

LLEGARON YA ESTOS ULTIMOS MODELOS 1928

Visitando nuestros Salones de Ventas, se comprobará que los nuevos modelos CITROËN y TALBOT, representan la última creación de la Técnica Automovil, tanto por su excelente motor como por la gracia y belleza de sus nuevas carrocerías, vestiduras y confort incomparables.

Exposicion: Mataix & Autolocomoción S. Ld.

Plaza Alfonso XII, 2.-Jorge Juan 4

ALICANTE



ECONOMIZAR

en la preparación de sopas, legumbres, etc. permite el uso, del...

**CALDO
MAGGI**
EN CUBITOS

EL MEJOR

PURGANTE

AGUAS DE

CARABAÑA

DEPURATIVAS

ANTIBILIOSAS

ANTIHERPETICAS

JABON DE SALES DE CARABAÑA

Medicinal y de tocador :- El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla 1,50

Pedidos: Hijos de R. Chavarri, Lealtad, 12, Madrid

De venta en perfumerías y droguerías

Dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles la DENTICINA MORENO

Depósitos para la venta en ALICANTE: En todas las Farmacias y Droguerías.

Depósito general: Farmacia del Dr. J. Moreno.-26, Camacho, 26, Murcia

Autorizada por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300

LA DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. «La Denticina Moreno es un heroico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con verdadero placer. «La Denticina Moreno» cura los vómitos y diarreas y facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo reaparecer la babá; suprime la fiebre (calentura), combate los ataques de alfericia en general todos los accidentes que lleva consigo el período de la dentición. La Denticina Moreno nutre y orifica a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que, sin este eficaz medicamento no podrían reportar los niños debilitados. --Para su administración a la instrucción que acompaña al frasco. Con garantía exigir mi firma y obra en las etiquetas y gargantillos de los frascos.